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圖看兩會
•全國政協十四屆
二次會議正在北京
舉行。全國政協中
華全國台灣同胞聯
誼會界別委員在人
民大會堂外合影留
念。

3月7日下午，第十四屆全國
人大第二次會議香港代表團

舉行全體會議，審議國務院組
織法修訂草案。全國人大代
表、中央政府駐港聯絡辦主任
鄭雁雄參加審議時表示，丁薛祥
副總理安排專門時間到香港代
表團聽取審議意見和工作建
議，帶來了習近平主席和中央
對香港的關愛和囑託，表達了
中央對香港由治及興的全力支
持、堅定支持，讓我們倍感
親切、倍感溫暖、倍感振奮。
丁薛祥副總理的指示要求非常
切合香港實際，我們要深入領
會思考、貫徹落實。 ▶香港代表團昨日舉行全體會議。

中央政府駐港聯絡辦

▲鄭雁雄參加香港代表團審議。
中央政府駐港聯絡辦
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港區代表積極發言 認真審議報告
【大公報訊】記者黃釔淼報道：

第十四屆全國人大第二次會議香港代表
團昨日下午舉行全體會議，審議國務院
組織法修訂草案。會議上，21位代表
積極發言，在兩個小時的審議過程中，
還就學習貫徹習近平總書記重要講話精
神、落實丁薛祥副總理的指示要求談認
識、談體會，並分別就如何鞏固提升香
港國際金融中心地位、加強愛國主義教
育、推進粵港澳大灣區建設等提出意見
建議。

倡推動港科研力量參與國家項目
港區全國人大代表朱葉玉如表

示，感受到國家重視科技和教育，將科
技和教育作為財政支出的重點領域，近
幾年每年投入近6萬億。在中央政府和
香港特區政府的支持下，多所香港高校
進駐粵港澳大灣區，可推動大灣區科技
創新。

朱葉玉如建議進一步推動香港尖
端科研力量參與國家重大項目，發揮兩
地科研優勢。

港區全國人大代表林至穎說，修
訂草案明確國務院堅持以人民為中心、
全心全意為人民服務，堅持發展全過程
人民民主，有利於國務院更好堅持全心
全意為人民服務的根本宗旨，踐行全過
程人民民主重大理念，實現、維護、發
展好最廣大人民的根本利益。

港區全國人大代表朱立威表示，
國務院組織法修訂是國家政府機構改革
和法治政府建設歷程中的一個重要里程
碑，通過優化政府結構與職能配置，將
顯著提升政府治理效能，加快構建服務
型、法治型政府的步伐。

連日來，香港代表團審議認真，
氣氛熱烈，先後審議了政府工作報告、
審查了計劃報告和草案、預算報告和草
案、審議了國務院組織法修訂草案。

呂耀東：共同合作 為香港贏攜手打拚
【大公報訊】港區全國政協

委員呂耀東（見圖）在兩會期間
接受記者訪問時表示，香港要發
展，並非簡單做點項目就可輕而
易舉實現。思維觀念重回正軌至
關重要，這是當下香港發揮優
勢、加速發展的前置條件。他呼
籲大家一道為香港建設出力，對
延誤甚至阻撓香港發展的雜音和行為說
「不」。

呂耀東指出，近一段時期，香港輿論出
現 「拚經濟」 可能出現 「官商勾結」 、難以
惠及市民的負面聲調，損害多年來形成的政
府鼓勵支持商界發展、共同為香港經濟打拚
的良性合作，容易導致有些官員不敢作為、
無為而安，進而影響香港 「一國兩制」 及健
全法律體系等優勢的發揮。

香港發展需要多方共識
呂耀東說， 「拚經濟」 不只是口號，更

需要政府、社會、市民統一思維，大家一道
為香港建設出力，對惡意阻撓香港發展的雜
音和行為說 「不」 。政府、社會、市民應相
信商界有經驗、有能力、有財力、有國際網
絡，可以很快將優質的世界級項目引入香港
並做好，產生更明顯的經濟效益。當下香港
需要形成共識：政府官員政策支持，社會和
市民積極配合，商界努力發展，共同合作為
「香港贏」 攜手打拚。

呂耀東表示，國安法落實後
香港從社會動盪中走出來，大家
都感受到了國家安全的重要性。
香港正在進行23條立法，特區政
府強調國家安全尚有不足，短板
需要彌補，同時立法亦關注保護
市民自由和權利。23條立法相信
會增進對本地安全的保護，有了

穩定的社會環境，投資者和遊客才可能來
港。

發展遊艇經濟吸引高端人士
呂耀東告訴記者，他今年的提案聚焦於

發揮香港獨特優勢發展遊艇經濟、發展留學
經濟等領域。作為國際金融、航運、貿易中
心的香港，氣候宜人，生態優美，海洋自然
資源豐富，周邊地區城市難與香港媲美。因
此，他建議香港可借鏡地中海地區國家舉辦
遊艇展經驗，發展遊艇經濟等海洋休閒產
業，打造世界級的高端遊艇、帆船展覽及比
賽活動，相信可以吸引更多國際高淨值人士
來港。

香港發展留學經濟亦大有可為。呂耀東
表示，香港高校享有世界盛譽，五所大專院
校躋身全球百強，近幾年成為內地學生留學
深造的重要目的地，具備發展留學經濟的優
勢。相信留學生本人在港求學消費的同時，
其家庭親人朋友亦可能來港旅遊、購物、購
房和投資等，由此產生複數效應，刺激發展。

【大公報訊】記者義昊報道：全國政協第十四屆
第二次會議4日在北京開幕，多名港區全國政協委員關
注香港在金融方面可以如何發展新質生產力，發揮香
港獨特優勢以支持和配合國家發展。他們建議完善香
港金融監管機制與金融活動，保衛國家金融安全、鞏
固香港金融優勢。亦有委員建議與內地合作推動綠色
金融國際化發展。多名委員亦呼籲香港把握 「一帶一
路」 機遇，在香港打造 「一帶一路」 上市交易板塊
等。

港區全國政協委員魏明德表示，香港培養及吸引
了大量既了解內地市場與需求，又具有國際經驗，
熟悉國外的法治制度、營商環境與規則、社會文化的
專業人才，希望香港把握機會，將香港這一國際金融
中心發展成為共建 「一帶一路」 倡議中的金融樞紐。

魏明德建議，在香港打造 「一帶一路」 上市交易
板塊，推動 「一帶一路」 沿線國家、地區的企業、項
目在香港發行股票、債券，推動香港金融市場多元化
發展。同時，提供項目融資，並促進綠色資本的流動
和配置，推動國際綠色金融標準和規範的制定和實
施，提高綠色金融產品和項目的質量和效益。

魏明德還建議邀請亞洲基礎設施投資銀行於香港
設立負責亞太、中東等某些國家的分部。他表示，亞
投行致力促進亞洲地區基礎設施建設和互聯互通，其
中包括 「一帶一路」 沿線亞投行成員國的相關基礎設
施建設項目，與多邊開發銀行合作，香港作為國際金
融中心可以共同促進經濟持續穩定發展。

引導優質中企來港設總部
港區全國政協委員譚岳衡今年在兩會上提交了

《關於支持引導中資企業在港設立機構的提案》。他
表示，自己觀察到香港吸引中資企業來港設立機構和
開展業務過程面對不少挑戰，擺闊面對全球地緣格局
的變化，不少海內外企業對如何在香港發展布局持觀
望態度，存有心理疑慮；有興趣來港發展的中資企業
對香港的產業政策及支援渠道不了解，有 「信息差」
壁壘；內地居民赴港、外籍人員由香港進入內地進行
商務、學術、交流活動，往來便利程度仍有提升空間
等。

對此，譚岳衡建議中央政府參考上海浦東新區招
商發展經驗，支持引導優質中企來港設立國際或研發

總部；各級政府主管部門與香港特區政府駐內地經濟
貿易辦事處和 「招商引才專組」 建立更緊密的溝通合
作機制，拓寬企業獲取政策及支援的服務渠道；國家
出入境管理部門也可進一步放寬內地赴香港商務簽證
辦理條件，便利人員往來內地與香港。

要做好國家金融「防火牆」
港區全國政協委員李君豪在提案中建議完善香港

金融監管機制，做好國家金融 「防火牆」 ，完善香港
金融環境，提升香港的競爭力。他建議設立或提升現
有機構為統籌，保障金融安全，做好國家金融 「防火
牆」 ，預測、防範、遏制各種有可能發生的威脅，統
籌恆常監督工作以外的部署，應對突發性的事件，以
保衛國家金融安全、鞏固香港金融優勢。

港區全國政協委員蔡榮星提交了《關於加強香港
與內地合作推動綠色金融國際化發展建議的提
案》。他表示，發展綠色金融產業是推動經濟社會
綠色轉型的重要途徑，是實現經濟高質量發展的重
要抓手。

蔡榮星建議，國家充分發揮香港匯聚全球一流金
融和專業機構、綠色評估認證機構、國際投資者，完
善監管制度及與內地市場關係密切的優勢，立足於我
國綠色發展目標、產業特點及資源特點，兼顧國際市
場的發展趨勢，在香港市場建立一套取長補短，促進
中外融合發展的綠色金融分類標準。另外，香港與內
地可合作建立綠色金融人才庫。

把握一帶一路機遇 推動綠色金融發展

香港市民整體利益和民生福祉
全體同舟人要共同實現鄭

雁
雄
：

▲有港區全國政協委員建議，在香港打造 「一帶一
路」 上市交易板塊，推動香港金融市場多元化發展。
圖為以往 「一帶一路」 高峰論壇。

【大公報訊】鄭雁雄指出，要深刻認識中央對去年特區
工作的充分肯定、高度評價，進一步堅定全力支持行政長官
和特區政府依法施政的決心意志。過去一年，國家發展取得
的成就極不平凡、可圈可點。香港發展破難而進，經濟迎來
整體性復甦， 「愛國者治港」 展現出新氣象，維護國家安全
取得新突破，融入國家發展大局步伐加快，民生改善成效明
顯。中央對行政長官和特區政府的肯定，是對管治團隊、建
制陣營、愛國愛港力量的總肯定。我們都是 「同舟人」 ，必
須全力支持行政長官和特區政府依法施政，共同落實中央決
策部署，共同實現香港市民的整體利益和民生福祉。

要深刻認識香港必須走高質量發展之路
鄭雁雄表示，要深刻認識香港必須走高質量發展之路，

堅持穩中求進、以進促穩，統籌把握好發展和安全這一 「車
之兩輪」 「鳥之兩翼」 。香港安全穩定才能發展、發展才能
更加安全穩定，沒有發展的穩定也不持久。丁薛祥副總理強
調，發展是破解香港經濟社會深層次矛盾和問題的關鍵，這
些年來，中央千方百計讓香港 「安」 下來、 「穩」 下來，就
是為了能夠聚精會神搞建設、一心一意謀發展。當前，香港
迎來由治及興的嶄新局面，全面推進中國式現代化和國家高
水平對外開放為香港發展提供了強勁動能和廣闊空間，香港
必須牢牢抓住歷史機遇，繼續保持獨特地位和優勢，大力拓
展國際交往合作，更好融入國家發展大局，堅定維護國家安

全，實現自身更好的發展。

港區代表是實現良政善治中堅力量
鄭雁雄最後強調，要深刻認識港區全國人大代表的政治

責任、道義擔當、時代使命。丁薛祥副總理指出，港區全國
人大代表是參與國家治理、實現香港良政善治的中堅力量，
要為新時代新征程國家高質量發展、香港繁榮穩定作出更大
貢獻，並提出三點殷切希望：一是把全國 「兩會」 精神宣傳
好落實好，共同把中央對 「一國兩制」 實踐的部署要求變成
香港本地區本領域的生動實踐。二是堅定支持行政長官和特
區政府依法施政，支持特區政府提高治理水平、增強發展動
能、排解民生憂難、維護和諧穩定。三是增進愛國愛港力量
的凝聚力、戰鬥力，尤其要重視青年工作，推動香港青年積
極投身國家現代化建設，在國家發展中實現自身更大發展。
港區全國人大代表一定要把丁薛祥副總理的這些希望和要求
全面落實好。

連日來，香港代表團審議認真，氣氛熱烈，先後審議了
政府工作報告、審查了計劃報告和草案、預算報告和草案、
審議了國務院組織法修訂草案。在昨天下午的審議中，有21
位代表積極發言，就學習貫徹習近平總書記重要講話精神、
落實丁薛祥副總理的指示要求談認識、談體會，並分別就如
何鞏固提升香港國際金融中心地位、加強愛國主義教育、推
進粵港澳大灣區建設等提出意見建議。


